

Communiqué de presse

25/01/2018

Les gestes qui sauvent : un impératif sociétal

Un salon 100 % secours, soins d'urgence et prévention

Savoir sauver une vie est impératif, les derniers attentats sur notre territoire l'ont encore démontré. **Pourtant seuls 15 %¹ des Français sont formés aux premiers secours.** Dans de nombreux pays européens, des lois rendent obligatoires cette formation lors du permis de conduire ou du cursus scolaire, avec des résultats probants : 80 %² des Allemands sont formés. **La France accuse un retard indéniable.**

Adopter les bons gestes

La grande cause nationale de 2016, « adopter les comportements qui sauvent », a permis une nouvelle prise de conscience, entretenue par le souvenir des attentats de ces dernières années.

Suite aux attentats de Paris, la **Brigade de sapeurs-pompiers de Paris (BSPP) lançait une initiation aux « gestes qui sauvent »** dans ses casernes dès janvier 2016. Cette initiative a ensuite été étendue à l'ensemble du territoire par le ministère de l'Intérieur.



Objectif : former une personne par foyer aux premiers secours

La Croix-Rouge française, premier opérateur pour la formation aux gestes qui sauvent, s'est lancée un défi : permettre au grand public de **passer du statut de victime potentielle à celui d'acteur responsable de sa propre sécurité** et de celle de ses proches.

Pour le Pr. Jean-Jacques Eledjam, président de la Croix-Rouge française, « **il faudrait qu'une personne par foyer soit formée aux gestes qui sauvent** ».

En effet, les chances de survie de la victime **augmentent de 20 %** si les gestes de premiers secours sont pratiqués avant l'arrivée des secours. La Croix-Rouge française propose des formations et des initiations **accessibles par tous les publics et dès le plus jeune âge.**

croix-rouge française
PARTOUT OÙ VOUS AVEZ BESOIN DE NOUS



Les formations aux premiers secours sont dispensées en France par l'ensemble des associations agréées de sécurité civile.

1 : Ministère de l'Intérieur, campagne des comportements qui sauvent

2 : Note d'analyse n°321 du Centre d'analyse stratégique (services du Premier ministre) – 2013

A propos de la Brigade de sapeurs-pompiers de Paris (BSPP)

La Brigade est une unité de l'Armée de Terre placée pour emploi sous l'autorité du préfet de police. Elle défend les 124 communes des départements de Paris, des Hauts-de-Seine, de la Seine-Saint-Denis et du Val-de-Marne en portant secours aux personnes et en assurant la sauvegarde des biens. Elle a effectué plus de 500 000 interventions en 2017, soit environ 1 400 par jour. Si la grande majorité des opérations concerne le secours aux victimes, 40 départs quotidiens sont motivés par le feu. Soldats du feu mais surtout soldats de la vie, les sapeurs-pompiers de Paris ont vocation à servir en tout temps et tous lieux sans autre considération que celle de la détresse des victimes.

A propos de la Croix-Rouge française

La Croix-Rouge française compte plus de 59 000 bénévoles et 18 000 salariés qui donnent de leur temps, apportent leurs compétences et leurs expertises tout au long de l'année.

Partout en France, mais aussi à l'international, des femmes et des hommes, spécialistes du secourisme, acteurs de la solidarité sociale et sanitaire ou simplement porteurs d'humanité, viennent en aide et accompagnent des millions de personnes chaque année.

Chaque année, plus de 100 000 victimes sont secourues et plus de 150 000 citoyens sont initiés ou formés aux gestes qui sauvent.

La formation aux gestes qui sauvent et le secourisme à la Croix-Rouge française en 2016 :

- 158 092 citoyens formés par les bénévoles de la Croix-Rouge française, dont 58 003 initiés aux premiers secours (IPS) et 68 922 formés à la prévention et aux secours civiques de niveau 1 (PSC1) dans l'année
- 9 266 intervenants secouristes
- 11 460 postes de secours
- 98 794 personnes prises en charge dans l'année

A propos de Secours Expo

Ce salon fédère les 4 millions d'acteurs du secours, des soins d'urgence et de la prévention : médecins, infirmiers, ambulanciers, sapeurs-pompiers, militaires, secouristes bénévoles dans une association agréée de sécurité civile, sauveteurs secouristes du travail, préventeurs... Secours Expo bénéficie du haut patronage de la présidence de la République depuis sa première édition en 2015.



- ▶ 3 jours d'exposition
- ▶ 10 000 visiteurs attendus
- ▶ 150 exposants et partenaires
- ▶ 45 experts
- ▶ 175 m² de place centrale de démonstration
- ▶ 1 point de situation
- ▶ 3 grands témoins
- ▶ 4 parcours de l'urgence
- ▶ 3 communications ministérielles
- ▶ 22 conférences
- ▶ 4 débats
- ▶ 25 workshops
- ▶ 4 ateliers permanents